
 

 
      BERUFSBILDUNGSFORUM 
      ZÜRCHER UNTERLAND - FLUGHAFEN 
 

 

 

Protokoll Mitgliederversammlung 

Mittwoch, 29. März.2023 
 

 

 

Begrüssung 

 
Urs Müller begrüsst die Anwesenden, Gäste und besonders die neuen Mitglieder.  

 

Es sind folgende Gäste unter uns:  

Deltchev Daniel, Gesamtprojektleiter Airfield Maintenance, Flughafen Zürich 

Stüssi Rudolf, Geschäftsführer Stüssi Betonvorfabrikation AG  

Stüssi Tobias, Assistent der Geschäftsführer, Stüssi Betonvorfabrikation AG 

Sandra Meier, biz Kloten welche das Protokoll führt. 

 

Es sind während des Jahres folgende Neumitglieder:innen zu uns gestossen:  

Petra Wildemann 

Bruno Lips  

 

 

Mitgliederversammlung 

 
Als Einstieg präsentiert Daniel Deltchev, Gesamtprojetkleiter Airfield Maintenance, Flughafen Zürich uns einen 

eindrücklichen Film https://www.youtube.com/watch?v=heeVczcaM6c über die Betonsanierung  der Start- und 

Landebahn 10/28 am Flughafen. Es war ein sehr eindrücklicher Film und es war sehr faszinierend zu sehen, 

dass jede Nacht 60 m Piste in wenigen Stunden (23.30 – 07.00 Uhr) saniert werden konnten. Das ist nur 

möglich, wenn alle Baufirmen gut zusammenarbeiten, damit am Morgen das erste Flugzeug um 07.00 Uhr 

wieder landen kann.  

 
Urs Müller beginnt die Mitgliederversammlung mit folgenden Feststellungen:  

- An der Versammlung nehmen 29 Anwesende (24 Mitglieder und 4 Gäste) teil. 

- Zur Mitgliederversammlung wurde gemäss Statuten rechtzeitig per Mail eingeladen. 

- AIle Teilnehmenden haben die Einladung, die Traktandenliste, den Jahresbericht sowie die Rechnung 

fristgerecht erhalten. 

- Bei Abstimmungen gilt zuerst das Handmehr. Ist dieses nicht offensichtlich, wird ausgezählt. 

- Für das Protokoll zuständig ist Sandra Meier vom biz Kloten, welches die Sekretariatsaufgaben für das  

  Berufsbildungsforum übernimmt.  

 

 

1. Wahl einer Stimmenzählerin/eines Stimmenzählers 

Als  Karin Berner 

 

 

2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 30. März 2022 – Flughafen Zürich AG 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt und verdankt.  

 

  



 

 3. Jahresbericht 2022  

Der Jahresbericht lag der Einladung bei und wird nicht heruntergelesen. Dennoch erwähnt der  

Präsident ein paar Höhepunkte. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und verdankt.  

- Tolle Erlebnisse bei der Ausbildung der Lernenden mit rent-a-stift 

- Gute Feedbacks aus der Zusammenarbeit mit fit4jobs 

        - Präsentation des Berufsbildungsforums bei einem Gewerbeanlass im Bezirk Dielsdorf 

 - Start mit den Überlegungen, betreffend Weiterentwicklung des Berufsbildungsforums 

- 2. November 2022 Faszination Flughafen im Zusammenhang mit einer Tischmesse, stiess auf  

   sehr grosses Interesse 

- 21. November 2022:  Impulsveranstaltung „Gymi und Lehre – zwei Wege zum Erfolg“ des       

   Berufsbildungsforums am Flughafen mit 180 Teilnehmenden.  

 

 

  4. Jahresrechnung 2022  

          Die Jahresrechnung wird durch Alexandra Grba erläutert. Keine Diskussionen.  

 Der Präsident bedankt sich bei Willy Sonderer, für den sorgfältigen Umgang mit den finanziellen  

 Ressourcen. 

          Die Jahresrechnung wird darauf durch die Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt.   

 

          

  5. Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes  

          Revisor Walter Fehr und erläuterte den Revisorenbericht, den er zusammen mit Revisorin Romaine 

 Rogenmoser erstellt hat. Die Revisoren befinden die Rechnung als korrekt und beantragen gegenüber 

 dem Vorstand die Erteilung der Decharge.  

 Dem gesamten Vorstand ist ein grosser Dank zu erteilen für die geleistet Arbeit.  

 

 

  6.  Mitgliederbeiträge und Budget 2022 

          Der Vorstand beantragt, den Mitgliederbeitrag bei CHF 30 für Einzelmitglieder:innen und CHF 50 

          für Unternehmen beizubehalten.  

          Dies wird durch die Mitgliederversammlung genehmigt.  

 

 Bemerkungen zum Budget: Dieses wird durch den Präsident erläutert.  

          rent-a-stift: wir erwarten Besuch von 90 Klassen x CHF 350.00 was die CHF 31‘500 ergeben. 

          Wir beantragen beim Kanton MBA die finanziellen Mittel gemäss Leistungsvereinbarung: dies sind 

          CHF 8000 und für Spezialprojekte CHF 5000 und zusätzliche CHF 4000 

          Bei den Mitgliederbeiträgen hoffen wir wieder auf die Gewerbebeiträge. So budgetieren wir  

          wieder einen Betrag von CHF 3000.  

 

 Zu den Budgetausführungen gibt es keine Fragen und Anmerkungen, somit wird das Budget einstimmig  

 angenommen.  

 

 

  7. Wahlen/Ersatzwahlen 

 Kurz-CV’s von Priska Hänni, Petra Hildemann und Sabina Bauer sind vorab verschickt worden. 

   

 Ersatzwahl: 

          Anstelle von Marlise Fahrni schlagen wir Priska Hänni, Sek Regensdorf, zur Wahl vor 

          Anstelle von Schimun Pinsch schlagen wir Petra Wildemann, Dorigo, als Unterstützung für die IT vor 

          Anstelle von Matthias Eggli schlagen wir Sabina Bauer, Koch AG und Junge Wirtschaftskammer für 

 fit4jobs vor. 

          Priska Hänni, Petra Wildemann und Sabina Bauer stellen sich kurz vor und werden danach einstimmig 

 gewählt.  

 

 



 

 

  8.  Tätigkeitsprogramm 2023/2024 

-rent-a-stift on going bis zu den Sommerferien 

-Berufsbildungskonferenz: 11. Mai 2023 für alle Berufsbildungsinteressierte 

-fit4jobs: 10. und 24. Juni 2023 Interessenten melden sich bei Sabina Bauer. 

  Im Mai 2023 geht fit4jobs in die Schulen und werden die Bewerbungen der Schüler:innen prüfen.     

   Interessenten melden sich auch hier bitte bei Sabina Bauer (Kontakt: info@fit4jobs.ch)  

-24. Juni 2023 Berufswahlfestival Bülach 

- 1. bis 3. September 2023: 75 Jahre Flughafen Zürich (Diverse Berufsstände Firmen)  

- 20. September 2023 Lehrstellenmarkt Schluefweg, Kloten 

- 27.-29. Oktober 2023 Standauftritt Büli-Mäss in der Stadthalle Bülach 

- November 2023: Wiederholung der Impulsveranstaltung im Bezirk Dielsdorf 

- 27. März 2024 nächste  Mitgliederversammlung in einem Betrieb Bezirk Bülach 

 

  9. Anträge 

 Es wurden dem Vorstand keine Anträge eingereicht.  

 

10. Verschiedenes / Wortmeldungen 

 Workshop Stärkung der Berufsbildungsforen:  

          Wir haben uns über Stärken, Schwächen und Risiken im Forum auseinandergesetzt 

          Wir haben uns über eine vorhandene Strategie gefragt 

          Wir haben herausgefunden, dass wir sehr aktiv sind und ein grosses Angebot haben 

          Wir müssen wieder näher zum Gewerbe finden. Firmen animieren im Forum mitzuwirken. 

          Wir müssen unsere Struktur im Vorstand stärken, der Präsident braucht Unterstützung im admin. 

 Bereich 

          Wir müssen unseren Webauftritt überdenken, LinkedIn, Instagram Auftritte 

          Wir müssen wieder einen Newsletter herausgeben 

 

 Wir führen gegen Ende April/Anfang Mail einen weiteren Workshop durch, bei welchem wir uns auf die 

 Massnahmen aus den Erkenntnissen konzentrieren. Interessenten möchten sich bitte gerne melden.  

 

 Weitere Ideen um das Berufsbildungsforum zu stärken können gerne per Mail oder per Telefon an Urs 

 Müller abgegeben werden.  

 

 Wortmeldungen:  

 Es gibt keine Wortmeldungen 

 

 

Der Präsident bedankt sich bei allen Beteiligten und schliesst die Mitgliederversammlung.       

 

 

Die nächste Mitgliederversammlung findet am 27. März 2024 statt.            

          

            

Kloten, 30. März 2023 

 

BERUFSBILDUNGSFORUM 
Zürcher Unterland-Flughafen 
Im Namen des Vorstandes 
 

 

Für das Protokoll:       Präsident: 

 

 

 

Sandra Meier       Urs Müller 


